
 

 

 

 

 
 

 
 

 

平成 27 年 11 月 23 日、東京・明治神宮会館で開催さ

れた第 54 回農林水産祭式典において、ＪＡ新いわて八

幡平花卉生産部会に天皇杯(園芸部門)が授与されまし

た。表彰式では高村部会長が、農林水産大臣、衆参両院

議長らを前に、受賞者を代表して収穫感謝のことばを

堂々と述べました。 

25日には岩手県知事へ受賞の挨拶に訪れ、高村部会長

は 100年続く産地を目指して頑張ると決意を語りました。 

今回の受賞は、部会創立以来「りんどう」を基幹とした花き作

経営の発展を目指し、44年の歳月を経てなお、オリジナル品種開

発による産地間競争力の強化や商品性の向上、種苗の安定供給体

制と知的財産権の保護体制の構築、ヨーロッパや東南アジアなど

への切り花輸出、南半球やヨーロッパでの栽培契約締結などに取

り組み、日本一の産地として発展し続けていることが高く評価さ

れたものと思います。誠におめでとうございます！ 
 

 
  

 

公益社団法人大日本農会が主催する農事功績表彰事業におい

て、葛巻町 長峯一雄さんが、「緑白綬有功章」を受章されました。 

長峯さんは、葛巻町トップレベルの酪農家として地域を牽引。

葛巻町畜産開発公社の副理事長などを務め、地域農業の発展に貢

献するとともに、粗飼料生産や家畜排せつ物処理の組織設立にお

いては、まとめ役として地域協働を進めてきており、その功績が

評価されたものと思います。誠におめでとうございます！ 
 

 

＜土壌診断を受け付けています＞ 
■受付期間：平成 28年 1月 29日(金)まで     ■料 金：無料 

■受付方法：乾いた土を 2㎜メッシュのふるいにかけ、200gを普及センターに持ち込み下さい。 

＊診断結果返却は 1月～3月です。土の採取法など、詳細は普及センターにお問い合せ下さい。  
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 JA 新いわて八幡平花卉生産部会に 天皇杯授与

長峯一雄さん(葛巻町) 大日本農会「緑白綬
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表彰式での長峯さんご夫妻(左側 2 名) 

農林水産祭(東京・明治神宮会館)にて天皇杯授与 

(左から 3 番目高村部会長、4 番目八幡副部会長) 
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森山農林水産大臣とパチリ！！ 



 
 

 

野菜若手生産者・農業経営セミナーを、11月 2日、ＪＡ新いわて八幡平営農経済センターで開催

し、若手生産者 9人が参加しました。「経営理念を考える」をテーマに、岩手県立大学・総合政策

学部・准教授の新田義修先生を講師に、濃密な意見交換を行いました。 

先生から、「経営理念とは、それぞれの価値観であり、今後、

経営判断をするときの判断材料となる。」などの説明を受まし

た。若手生産者の多くは、経営理念を考えたことが無くとまど

っていましたが、「経営改善の一歩として良い機会となった。」

「今日帰って、経営内容を家族に聞き、経営全体を確認したい。」

など前向きな感想が多く出されました。 

この熱い議論を通じて、経営者として成長したようでした。 

 

 

 

 

10 月 27 日、管内の産直関係者を対象に研修会を開催しまし

た。17名が参加し、二戸市の「農産物直売所ふれあい二戸」(槻

舘良子組合長)と「キッチンガーデン」(山内重人組合長)を視察

しました。 

ふれあい二戸では、サービスの考え方や、消費者に足を運ん

でもらうためのアイデアの数々を具体的に紹介していただき、

参加者からは感嘆の声が漏れました。また、キッチンガーデン

では、幅広い年齢層の組合員が運営に関わるための仕組みや役

割分担の工夫、個人成績表の活用等、やる気を引き出す取り組みが随所に見られました。説明も若

い組合員が務め、後継者育成の成果に納得でした。 

参考になったことを各産直に持ち帰り、一つでも多く役立ててもらえることを期待しています！ 

 

 
 

 

11月 26日、品種名の発表が行われ、全国から寄せられた 8,168点の応募の中から、

「銀河のしずく」に決定しました。関係機関・団体、生産者一

丸となって、愛される品種に育て上げていきたいものです。 

また、当センターで実施した展示ほの調査結果によると、坪

刈り収量は「あきたこまち」に比べ 1～3 割ほど多収となり、

多収性が十分発揮される結果となりました（図）。 

一方品質面では、白未熟粒がやや目立ちましたが、今後も継

続的に品質面等について調査していきます。 

なお先日、担当者が試食したところ、色は白く、大粒で歯ごたえがしっかりとし、「炊き立てはも

ちろん、冷凍しても美味しい」と評価しています。 

そのアイデア「いいね！」 先進産直研修で運営力アップ 

 

 

野菜若手生産者、『経営理念』を考える！ 

 

 

真剣に聞き入る産直関係者 

経営内容を書き出す若手生産者 

「銀河のしずく」に決定！  


